

La Venus de Badalona, 90 años después: un estudio arqueométrico profundiza en sus orígenes

La Venus de Badalona: una escultura romana llena de sorpresas.

Este noviembre se cumplen 90 años desde que el arqueólogo badalonés Joaquim Font i Cussó descubrió una escultura de Venus durante las excavaciones en la parte baja del Clos de la Torre, en Badalona, en los alrededores de la actual plaza de la Asamblea de Catalunya.

La Venus se convirtió de inmediato en una pieza emblemática para la ciudad. Inicialmente expuesta en el museo de la Agrupació Excursionista de Badalona, la pieza fue expoliada en 1940, durante la posguerra, y trasladada al Museo Arqueológico Provincial de Barcelona (hoy [Museu d'Arqueologia de Catalunya](#)), de donde no retornaría hasta 1980.

Recientemente, el Institut Català d'Arqueologia Clàssica (ICAC), a través de su [Unidad de Estudios Arqueométricos](#) (UEA), dirigida por la investigadora [Anna Gutiérrez](#), ha colaborado con el [Museo de Badalona](#) para realizar una revisión exhaustiva de esta pequeña escultura del siglo I d. C. Siguiendo las últimas tendencias en investigación arqueológica, se ha llevado a cabo un completo estudio arqueométrico del material con el que fue elaborada: el mármol. Se han aplicado diversas técnicas avanzadas, principalmente el análisis petrográfico, el análisis por catodoluminiscencia y la espectrometría de masas.

Los resultados de estos estudios se presentarán por primera vez en una conferencia a cargo de las investigadoras [Marie-Claire Savin](#) (ICAC), Esther Gurri (Museo de Badalona), Andrea Collado (UAB) y [Anna Gutiérrez](#) (ICAC), destacando el papel de la investigación interdisciplinaria en la reinterpretación de estas piezas históricas.

La conferencia «La Venus de Badalona: una escultura romana llena de sorpresas» será el martes 19 de noviembre, a las 19 h, en el Museo de Badalona (entrada libre hasta

completar aforo).





Noticias relacionadas:

«Ni la aleta de un delfín ni una concha: lo que sobresale de la Venus de Badalona podría ser el ala de Cupido», *El Periódico*, 24 de enero de 2024.

«Desvelat què sobresurt de la cuixa de Venus: l'ala de Cupido», Badalona Comunicació, 23 de enero de 2024.

Sobre el Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC)

El **Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC-CERCA)** es **un centro CERCA** creado como consorcio en 2003 por la Generalitat de Catalunya y la Universidad Rovira i Virgili. Es

una institució catalana con vocación internacional, puntera en la investigación y conservación del patrimonio arqueológico. Tiene su sede en Tarragona, ciudad reconocida como Patrimonio Mundial por la UNESCO en el año 2000. Sus investigadores e investigadoras trabajan para comprender el pasado a través del estudio de los restos arqueológicos y promover la preservación del legado histórico. ¡Somos CERCA!

Para más información, visitad el sitio web del ICAC en www.icac.cat.

